

Herrn
amtsführenden Stadtrat
der Geschäftsgruppe
Soziales, Gesundheit und Sport
Peter Hacker

Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät*innen Ingrid Korosec (ÖVP), Dr. Michael Gorlitzer, MBA (ÖVP), Dr. Katarzyna Greco, MIEM (ÖVP) und Ing. Erol Holawatsch (ÖVP) an Herrn amtsführenden Stadtrat der Geschäftsgruppe Soziales, Gesundheit und Sport Peter Hacker zu Post Nr. 1 der Tagesordnung (Spezialdebatte Soziales, Gesundheit und Sport) für den Gemeinderat am 27.06.2023 - 28.06.2023.

sofortige Evaluierung, Weiterentwicklung und Umsetzung des Ziels Gesundheitsmetropole Wien 2030

Die Gesundheitsmetropole Wien wurde im Wiener Regierungsabkommen als beispielgebendes Projekt für städtespezifische Gesundheitsförderung benannt. Das Ziel des Projekts ist es, bis 2030 Wiens Status als internationale Gesundheitsmetropole auszubauen und eine für alle zugängliche öffentliche Gesundheitsversorgung zur richtigen Zeit und am richtigen Ort sicherzustellen.

Es ist bedauerlicherweise festzustellen, dass bisher keine signifikanten Fortschritte bei der Umsetzung dieses Projekts erzielt wurden. Es wurden seit Initiierung der Fortschrittskoalition in Wien vor über 2,5 Jahren lediglich 3 Punkte des Projektes umgesetzt. Davon 2 aus dem Sportbereich: die mobile Dachkonstruktion für das 50 Meter-Becken im Stadionbad sowie das dazugehörige 50-Meter-Becken selbst. Lediglich das Modernisierungsprogramm der WiGeV-Spitäler wird als finalisiert im Gesundheitswesen im Regierungsmonitor der SPÖ-NEOS ([Seite 1: Regierungsmonitor - Die Fortschrittskoalition für Wien](#)) dargestellt. Aufgrund des nun bereits seit mehr als einem Jahrzehnt bestehenden Vorhabens des Wiener Gesundheitsverbundes und der Stadt Wien, die Wiener Gemeindespitälter zu modernisieren und der häufigen Verwerfungen von bereits bestehenden Konzepten ist davon auszugehen, dass das Modernisierungsprogramm weiterhin in der Schwebe steht und noch nicht als umgesetzt gelten kann.

Ganz im Gegenteil zur Annahme, dass Wien eine führende Gesundheitsmetropole

ist, verschlechtert sich die Situation bei der Gesundheitsversorgung zunehmend, wie es den mannigfaltigen Berichterstattungen über Verfehlungen des Wiener Gesundheitswesens zu entnehmen ist.

Die gefertigten Gemeinderätinnen und Gemeinderäte stellen daher gem. § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

Beschlussantrag:

Der Gemeinderat spricht sich für eine sofortige Evaluierung, Adaption und Umsetzung der Ziele des Regierungsprogramms „Gesundheitsmetropole Wien 2030“ aus, um zukünftig die Gesundheitsversorgung der Wienerinnen und Wiener zu gewährleisten.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung.

27.06.2023

